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本报讯 2024年全国体育彩票战略研讨会日前在

山东青岛召开。本次会议深入学习贯彻党的二十届三

中全会精神，围绕“打造适配高质量发展和高水平安全

的体育彩票人才队伍，提高发行销售治理能力和治理

水平，以高素质人才支撑体育彩票高质量发展和高水

平安全”的主题开展研讨交流。

会上全面梳理回顾了体彩队伍建设过程中的实践

探索和经验，重点从作风建设与行风治理、基层管理队

伍、购彩者的教育引导三个视角分析当前体彩队伍建

设中的问题挑战和优化举措，山东省、浙江省、河南省、

湖北省体彩中心分享了队伍建设方面的探索实践。

通过研讨交流，参会人员纷纷认为，当前是推动体

育彩票高质量转型发展的关键阶段，要充分认识队伍

建设对于事业发展的战略基石作用，坚持问题导向，聚

焦队伍建设中的短板，围绕高质量发展和高水平安全

同题共答、共同探索，以抓好队伍建设引领体彩事业规

范安全健康发展，全面提升体育彩票行业治理能力和

治理水平。

下一步，要全面贯彻党的二十届三中全会精神和

新时代人才工作新理念新战略新举措，牢记初心使命、

坚持政治引领，锚定体育彩票高质量发展和高水平安

全目标，加快体彩队伍建设步伐，进一步深化体彩“大

队伍”观，抓好作风建设与行风治理，全面加强能力建

设，为加快推进体育强国新征程作出新的贡献。

财政部综合司、体育总局经济司、体育总局彩票中

心、各省（区、市）体育行政部门及各省（区、市）彩票中

心相关负责人参加研讨。

（赵 萌）

本报讯 12月3日，国际乒联公布2024年第49周

世界排名。中国球员王楚钦、孙颖莎继续分别领跑男

单、女单世界排名榜单。

男单方面，王楚钦以8300分排名第一；国乒小将

林诗栋紧随其后，积分为6445分；日本选手张本智和

排名第三，积分为4405分。法国选手费利克斯·勒布

伦排名第四，中国球员梁靖崑、樊振东分列第五、第

六，巴西选手卡尔德拉诺排名第七，中国球员马龙位

列第八，瑞典选手莫雷加德位列第九，中国球员林高

远位列第十。

其他中国球员，向鹏排名第24；周启豪排名上升

10个名次、位列第39；陈垣宇排名上升4个名次、位列

第58，刷新个人职业生涯新高；黄友政排名上升15个

名次、位列第89，刷新个人职业生涯新高。

中国球员包揽女单榜单前五位。孙颖莎继续以

10800分强势领跑，王曼昱以8700分排名第二，王艺

迪以5775分位列第三，陈梦、陈幸同分列第四、第五

位。第六至八位全部为日本选手，依次为早田希娜、

张本美和、大藤沙月。中国台北选手郑怡静排名第

九，第十位是日本选手伊藤美诚。

其他中国球员，钱天一排名第12，何卓佳排名第

35，范思琦排名第36，陈熠排名第40，石洵瑶排名第

42，蒯曼排名第45。王晓彤排名上升9个名次、位列第

58，纵歌曼排名上升9个名次、位列第83，两人都刷新

了个人职业生涯新高。

（李雪颖）

本报记者 赵 萌

国庆期间，2024年世界乒乓球职业大联盟（WTT）中

国大满贯赛在北京首钢园火热举行，不仅展现了乒乓球

运动的魅力，更成为赛事消费经济的成功案例。赛事期

间，票房收入5700万元；对接企业近50家，实现招商收入

2500万元；首钢园区游览人数近40万人，假期日均入园游

客达7万人次，餐饮、住宿、商业累计销售约2900万元。那

么这项赛事背后的成功秘诀是什么？记者专访了国际乒

联首席执行官兼WTT世界乒联首席执行官史蒂夫·丹顿。

记者：WTT中国大满贯这次成功举办最重要的经

验是什么？

史蒂夫·丹顿：首先，中国大满贯是今年WTT大满

贯赛事的第三站，无论是3月的新加坡大满贯还是5月

的沙特大满贯都给我们积累了很多启发和经验，让我

们更有信心在中国举办大满贯赛事。

其次，WTT高度重视与赛事组委会的合作，实现双

方共同目标。2024年在重庆和太原成功举办了冠军赛

和常规挑战赛，两站赛事都非常圆满。双方高度认可彼

此之间的合作，有很不错的影响和反馈，这也为我们增

添了办赛信心。

再次，赛事举办地非常关键。北京有着非常浓厚的

乒乓球文化，是世界上唯一一座“双奥之城”，“双奥遗

产”赋予了北京这座城市更加深厚的文化底蕴，同时北

京也在发挥“双奥之城”优势。这次比赛的场地在北京

首钢园区，冬奥时期的冰球馆改造成WTT比赛的主场

馆———八极场，短道速滑馆变成二号馆，花样滑冰馆则

化身为球员的训练馆，成功实现了“冰乒转换”。当我们

站在中国大满贯的比赛场地，想象当年炼钢工人热火

朝天工作的场景，以及两年多前冬奥会的盛况，历史的

厚重感扑面而来。赛事期间首钢园区马路两侧的赛事

旗帜高高挂起，各交通枢纽站、商圈LED大灯、景区随

处可见赛事相关元素，每个角落都充满了北京人民对

此次大满贯赛事的期待与重视。我们对中国大满贯赛

事非常满意，无论是票房收入还是比赛本身，也期待之

后能在中国举办更多的WTT系列赛事。

记者：WTT的观众和消费者主要是哪些年龄群体？

这个群体的特点是什么？

史蒂夫·丹顿：目前乒乓球在全球的普及度非常

高，在国际乒联注册的成员协会为228个，在国际单项

组织中比足球和篮球都多。WTT从成立开始，致力于

为球员提供更好的参赛体验和展示自己的舞台，目前

球迷群体以年轻人居多。但这次中国大满贯比赛周期

在“十一”黄金周，有一部分观众是一家人一起来观赛，

这是与以前赛事不同的。

我们非常希望能为WTT现场观赛的球迷提供更好

的赛事体验，中国大满贯开幕式有知名歌手为赛事开

场，为比赛注入了新的活力。正赛第一天，我们还邀请

了首钢8位劳模在赛场边观赛，他们是首钢的建设者，

也是历史与发展最好的见证者。同时，我们还为每一位

参赛球员免费发放了两张自己所在场次的亲属票，让

他们在距离赛场最近的地方观看自己亲人朋友的比

赛，这都是WTT为增强观察体验所作出的努力。当然，

我们也因此看到了马龙的两个调皮可爱的孩子，他们

让WTT激烈的竞赛变得更加温馨。

近几年，王楚钦、孙颖莎、勒布伦兄弟，以及瑞典莫

雷加德等新生代球星拥有庞大数量的球迷，这也表明了

新时代偶像的力量；同时，北京向我们证明了有更多球

迷非常了解乒乓球的历史。举个例子，本次大满贯是约

根·佩尔森最后一次执教瑞典男队，我们为此专门组织

了佩尔森带领瑞典男队4名球员特鲁斯·莫雷加德、安

东·卡尔伯格、马蒂亚斯·法尔克、克里斯蒂安·卡尔森一

起举行球员见面会，尽管是在上午10点，当天还下着雨，

但北京球迷仍然提前几个小时排队，表达他们对佩尔森

的致敬。他们甚至把佩尔森的老照片做成海报请他签

名。这让我们非常欣慰，因为北京的球迷不仅了解现在

的乒乓球员，更了解世界乒乓球的历史，我们发自内心

感动，也对未来的发展充满信心。 （下转第二版）

本报记者 袁雪婧

2024年世界举重锦标赛将于本周末在巴林麦纳麦打响，国家举

重队已于12月2日晚从北京出发前往赛区。队伍派出满额20人出战本

次世锦赛，除了廖桂芳、裴鑫依两位世锦赛冠军，其余18名选手均为

近几年国内赛事涌现出的新秀。国家举重队本次参赛以历练新人、夯

实备战洛杉矶奥运会后备力量为主要目标。

国家举重集训队于9月底在福建马江举重基地展开集训，12月1

日返京，2日下午在国家体育总局训练局举重馆完成了出发前最后一

堂训练课。巴黎奥运会后，备战巴黎奥运周期的大部分重点队员处在

调整阶段，本次集训队选拔的选手多为近几年国内赛场涌现出的新

人。除了廖桂芳、裴鑫依两人，其他选手均缺乏国际大赛参赛经验，

这将是他们的世锦赛首秀。中国队具体参赛名单为男子55公斤级杨

洋，61公斤级韦海仙，67公斤级钟远龙、郑新昊，73公斤级钟智光，81

公斤级刘旭，89公斤级潘云华，96公斤级钱飞翔，102公斤级刘浩坚，

109公斤级李文龙；女子45公斤级赵金红，49公斤级向林香，55公斤级

张海琴，59公斤级裴鑫依，64公斤级李霜，71公斤级杨秋霞，81公斤级

廖桂芳，87公斤级吴艳、许琳悦，87公斤以上级李闫。

“这次参赛的主要目的是锻炼新人，积累大赛经验，为洛杉矶奥

运会选拔人才打下基础。”国家举重集训队主教练吴美锦告诉记者，

本次世锦赛组队以24岁以下年轻队员为选拔基准，这个年龄段的队

员正是备战洛杉矶奥运会的适龄选手。“国际举联对于洛杉矶奥运

会的级别设置存在再次变动的可能，对中国举重尤其男子方面的冲

击较大，我们希望以本次世锦赛为试点，多锻炼年轻队员、应赛尽赛，

让他们提前感受大赛氛围。”吴美锦表示，这批初生牛犊不怕虎的小

将拼劲很足，但是自身实力仍需要沉淀。“许多级别上可能和世界顶

尖选手存在差距，但小将有股子敢打敢拼的劲头，希望他们能在世锦

赛舞台上超越自我、顽强拼搏，比出稳定性和成功率，也锻炼意志品

质。未来希望他们通过洛杉矶奥运周期的打磨逐渐成熟，帮助中国

举重将新老交替的阶段平稳过渡。”

2022年世锦赛时，17岁首登国际赛场就夺冠的裴鑫依“年少成

名”，如今也只有19岁，却成了这支集训队大赛经验丰富的“老将”。

“争取把最近训练的最好水平发挥出来，我相信结果应该就不会

差。”裴鑫依表示，自己比巴黎奥运周期更加成熟了，也通过参加各

种国际比赛收获了成长。“这次备战世锦赛在心态上更轻松一些，也

会更从容做好训练和备战的细节。很多队友没有参加过世锦赛，所以

在训练和比赛中遇到问题时我会尽我所能帮助他们。”

在今年10月举行的全国举重冠军赛上，打破男子89公斤级挺举

全国青年纪录的19岁小将潘云华正处在实力的上升期，这次能参

加世锦赛让他很兴奋。“在福州集训期间，自己的训练厚度和强度

得到了积累，在队内测试中抓举长了成绩。能参加世锦赛很开心，

我想的就是年轻人要多比赛多积累经验。”男子89公斤级强手如

云，保加利亚名将纳赛尔在今年屡次刷新世界纪录，潘云华的参赛

目标将是立足自身、突破自我，向世界强手学习。“我的实力目前与

对手有一定差距，但是我也有自己的目标，一方面强化弱项抓举，

另一方面力争挺举实现突破，希望能比出抓举165公斤、挺举210公

斤的成绩。也希望通过世锦赛见识一下世界顶尖高手的实力，找到

差距，回来再提升自己。”

期待更多WTT赛事来到中国
———访国际乒联首席执行官兼世界乒联首席执行官史蒂夫·丹顿

全国体彩战略研讨会召开

图片报道

编者按：体育赛事作为体育产业的重要组成

部分，在满足体育爱好者观赛需求的同时，还通

过“跟着赛事去旅行”等方式推动赛事所在地区

经济的发展。为了深入了解赛事经济的发展特色

和未来，我们特别邀请了多位赛事主办方进行深

度对话。本报今起开设产业“体谈”专栏，展现更

多关于体育赛事创新发展的思考，为探索体育产

业的新路径贡献更多思想和智慧。

国家举重队出征巴林世锦赛

新人勇挑大梁 夯实后备力量
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近年来，湖

北省武昌实验中

学沙湖学校以社

团活动为平台，

积极开展特色教

育，丰富校园文

化生活。学生可

自主选择参加足

球、排球、篮球、

乒乓球、击剑等

多种社团课程，

强健体魄，快乐

成长。图为12月2

日，湖北省武昌

实验中学沙湖学

校学生在四年级

组足球联赛决赛

中拼抢。

新华社记者

肖艺九摄

产业“体谈”


